

Ampel Surabaya pada Tahun 2013. Sejak berdiri hingga kini (1965-2015), UINSA Surabaya sudah dipimpin oleh 8 rektor, yakni: Prof H. Tengku Ismail Ya'qub, SH, MA (1965-1972), Prof. KH. Syafii A. Karim (1972-1974), Drs. Marsekan Fatawi (1975-1987), Prof. Dr H. Bisri Affandi, MA (1987-1992), Drs KH. Abd. Jabbar Adlan (1992-2000), Prof. Dr. HM. Ridlwan Nasir, MA (2000-2008), Prof Dr H. Nur Syam, M.Si (2009-2012), Prof. Dr. H. Abd A'la, M.Ag (2012-2018)

Saat ini UINSA Surabaya mempunyai 9 fakultas sarjana dan pascasarjana, serta 44 program studi (33 program sarjana, 8 program magister, dan 3 doktor) sebagai berikut: 1) Fakultas Adab dan Humaniora yang membawahi 3 Program studi yaitu : Prodi Bahasa dan Sastra Arab, Prodi Sejarah dan Kebudayaan Islam, Prodi Sastra Inggris. 2) Fakultas Dakwah dan Komunikasi yang membawahi 4 program studi yaitu : Prodi Ilmu Komunikasi, Prodi Komunikasi Penyiaran Islam, Prodi Pengembangan Masyarakat Islam, Prodi Bimbingan Konseling Islam, Prodi Manajemen Dakwah. 4) Fakultas Syariah dan Hukum yang membawahi 3 program studi yaitu : Prodi Ahwal al-Syahshiyah (Hukum Keluarga Islam), Prodi Siyasa Jinayah (Hukum Tatanegara dan Hukum Pidana Islam), Prodi Muamalah (Hukum Bisnis Islam). 5) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan yang membawahi 7 program studi yaitu : Prodi Pendidikan Agama Islam, Prodi Pendidikan Bahasa Arab, Prodi Manajemen Pendidikan Islam, Prodi Pendidikan Matematika, Prodi Pendidikan Bahasa Inggris, Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Prodi Pendidikan Raudhotul

Pendirian PTAI baru dengan nama Institut, maka penamaannya menggunakan nama sebagaimana nomenklatur pada Institut Agama Islam Negeri dan dimungkinkan untuk mempergunakan nama tertentu yang mencerminkan bidang keilmuan. Dalam UU No. 12 Tahun 2012 disebutkan bahwa Institut adalah perguruan tinggi yang menyelenggarakan pendidikan akademik dan/atau pendidikan vokasi dalam sekelompok disiplin ilmu pengetahuan, teknologi, dan/atau seni dan jika memenuhi syarat dapat menyelenggarakan pendidikan profesi.

Untuk pengajuan pendirian PTAI baru dengan bentuk institut bisa ditempuh dengan ketentuan harus mengajukan minimal 6 program studi yang tersebar pada 3 bidang ilmu (fakultas) yang akan dijelaskan kemudian. Institut Agama Islam (IAI) menyelenggarakan 6 fakultas yaitu: a) Fakultas Tarbiyah b) Fakultas Syariah c) Fakultas Adab dan Budaya Islam d) Fakultas Ushuluddin dan Studi Agama e) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam f) Fakultas Ekonomi Islam/Syariah Jika pengusul adalah Perguruan Tinggi Umum, maka syarat awal Perguruan Tinggi tersebut harus sudah berstatus Universitas.

Universitas pengusul mengajukan izin penyelenggaraan program studi keagamaan hanya untuk satu bidang ilmu tertentu sebagaimana ditetapkan melalui PMA No. 36 Tahun 2009 tentang Pembidangan Ilmu dan Gelar Akademik pada Perguruan Tinggi Agama Islam. Jika pada universitas sudah diselenggarakan

- ix. **Berdaya Ingin Tahu.** Sikap dan tindakan yang selalu berupaya untuk mengetahui lebih mendalam dan meluas dari sesuatu yang dipelajarinya, dilihat, dan didengar.
- x. **Nasionalis.** Cara berpikir, bertindak, dan berwawasan yang menempatkan kepentingan bangsa dan negara di atas kepentingan diri dan kelompoknya.
- xi. **Menghargai Prestasi.** Sikap dan tindakan yang mendorong dirinya untuk menghasilkan sesuatu yang berguna bagi masyarakat, dan mengakui, serta menghormati keberhasilan orang lain.
- xii. **Bersahabat/Komunikatif.** Sikap dan tindakan yang selalu menunjang tinggi nilai persahabatan antar sesama dalam kerangka kebaikan melalui jalinan silaturahmi dan atau komunikasi yang saling menghargai.
- xiii. **Cinta Damai.** Sikap dan tindakan yang mendorong dirinya untuk menghasilkan sesuatu yang berguna bagi masyarakat, dan mengakui, serta menghormati keberhasilan orang lain.
- xiv. **Cinta Ilmu.** Kebiasaan menyediakan waktu untuk membaca berbagai bacaan, memperdalam dan berbagi ilmu yang memberikan kebajikan bagi dirinya dan masyarakatnya.
- xv. **Peduli Lingkungan dan Sosial.** Sikap dan tindakan yang selalu berupaya mencegah kerusakan pada lingkungan alam di sekitarnya, dan mengembangkan upaya-upaya untuk memperbaiki kerusakan alam yang sudah terjadi, serta memberi bantuan pada orang lain dan masyarakat yang membutuhkan.

operasionalnya, dan apabila keluar berarti 2016 sudah bisa menerima mahasiswa. Dengan demikian maka diharapkan pada 2016 itu integrasi keilmuan itu *core* secara spesifik, bukan integrasi secara general tetapi integrasi secara khusus yaitu ilmu hukum positif dengan hukum Islam, maka ini yang akan menjadi penunjang terhadap output SMA/MA/SMK/Sederajat yang ingin masuk ke UIN. Karena didalamnya terdapat proses-proses untuk mempertemukan hukum Islam dengan hukum positif, dan harapan dari civitas akademik di fakultas syari'ah ini pada tahun 2016 sudah steril sesuai dengan agenda fakultas dalam mengembangkan ilmu program studi. Dengan demikian pengembangan program studi di fakultas syari'ah ini sudah tuntas kecuali ada nomenklatur baru yang memang diminta untuk membuat program studi. Sehingga dengan 8 program studi harapannya fakultas syari'ah dan hukum melalui konversi IAIN ke UINSA bisa kompetitif dengan kampus-kampus yang lain baik dibawah kemenag maupun kemendikbud.

Pendidikan Tinggi adalah pendidikan pada jalur pendidikan sekolah pada jenjang yang lebih tinggi daripada pendidikan menengah di jalur pendidikan sekolah (Peraturan Pemerintah Nomor 60 Tahun 1999, tentang Pendidikan Tinggi, Bab I Pasal 1). Perguruan Tinggi bertujuan: *Pertama*, menyiapkan peserta didik menjadi anggota masyarakat yang memiliki kemampuan akademik dan/atau profesional yang dapat menerapkan, mengembangkan dan/atau memperkaya khasanah ilmu pengetahuan,

